



ES EL MOMENTO DE AMÉRICA DEL NORTE: SALAZAR

Mineras canadienses quieren invertir 12 mil mdd

LUIS ROMERO Y ROXANA GONZÁLEZ

Si hay certeza jurídica y las condiciones adecuadas inyectarán este capital en 2025, dice consejera

Las empresas mineras canadienses están dispuestas a invertir 12 mil millones de dólares en México para 2025, siempre y cuando se garantice un entorno de certeza jurídica y estabilidad regulatoria.

Julie Poirier, consejera en Política Comercial de la Embajada de Canadá en México, explicó a **El Sol de México** que aunque las inversiones están listas, los empresarios canadienses del sector minero han decidido pausar su entrada al mercado mexicano debido a las incertidumbres jurídicas.

"Si hay certeza jurídica, los inversionistas canadienses dirán que sí, porque las oportunidades y la demanda ya están. Sin embargo, es crucial proporcio-

nar las condiciones adecuadas para que estas inversiones se concreten", afirmó Poirier después de participar en la Reunión Anual de Industriales (RAI) 2024.

Entre las principales preocupaciones, mencionó la reforma al Poder Judicial y la propuesta para modificar la regulación en la minería a cielo abierto, lo que ha generado inquietud sobre el futuro de los proyectos mineros en el país.

Poirier subrayó que Canadá sigue confiando en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), el cual ha sido clave para impulsar el comercio trilateral.

Según la Secretaría de Economía, Canadá es el principal inversionista en el sector minero de México, con 16 mil 511 millones de dólares acumulados desde 1999 hasta junio de 2024.



Poirier destacó que las empresas canadienses representan 70 por ciento de la inversión extranjera en la minería mexicana, contribuyendo con más de 11 mil millones de dólares en proyectos.

"Estas inversiones no solo benefician a la industria minera, sino que también son respetuosas con el medio ambiente y los derechos laborales", agregó.

La consejera también hizo hincapié en la importancia de la colaboración para fortalecer las cadenas de valor en América del Norte, resaltando la necesidad de mejorar el acceso a energía limpia tanto para la industria como para los hogares.

"Canadá ya ha invertido 13 mil millones de dólares en el sector de energías limpias en México, apoyando su transición energética. Es vital proporcionar un entorno estable para las empresas responsables que buscan invertir en este rubro", indicó Poirier.

También refirió la importancia de un diálogo continuo entre los gobiernos y el sector privado de las tres naciones que conforman el T-MEC.

Este diálogo, aseguró, ha sido fundamental para construir confianza y generar propuestas que impulsen la integración económica de América del Norte.

Por otra parte, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, también mencionó que para consolidar a América del Norte como la potencia económica más próspera y competitiva del mundo, es necesario garantizar certeza y seguridad al sector privado.

En una declaración difundida este jueves por la embajada, el diplomático informó que como parte del Simposio de Inversionistas Globales del Instituto Milken, se reunió con líderes del sector privado, incluido el empresario Carlos Slim, así como con autoridades e integrantes de la sociedad civil y con el embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma,

"En este diálogo moderado por Richard Ditzio, director ejecutivo del Instituto Milken, reafirmé que es el momento de América del Norte y que nuestros países tienen un rol crucial para consolidar a nuestra región como la potencia económica más próspera y competitiva", dijo el diplomático.

Además, destacó que un diálogo continuo y franco genera confianza y propuestas para aprovechar la integración



con México y Canadá y abordar juntos los retos que enfrentan los tres países.

“Al ser el acuerdo más moderno, el T-MEC nos brinda oportunidades únicas para lograrlo y para aprovechar el *nearshoring* e impulsar la industria de los semiconductores y las energías limpias mientras nuestra integración se

profundiza, nuestras economías crecen y creamos mayor prosperidad para nuestros pueblos”.

Salazar subrayó, además, que los valores democráticos compartidos sirven como una base para fortalecer la cooperación y fomentar el desarrollo con el apoyo del sector privado.

“Contamos con una

agenda alienada de futuro que se reafirmó en el CEO Dialogue entre nuestros gobiernos y el sector privado de ambos países, la cual sirve como un preámbulo para la revisión del T-MEC en 2026”, dijo el representante de la Casa Blanca.

DUDAS POR REFORMAS

ALGUNOS temas que generan inquietudes son la Reforma Judicial y los cambios en la regulación en la minería a cielo abierto en el país



CORTESÍA: X @USAMBME

**KEN SALAZAR**EMBAJADOR DE
EU EN MÉXICO

“Es el momento de América del Norte y nuestros países tienen un rol crucial para consolidar a nuestra región como la potencia económica más próspera y competitiva”

Salazar con Esteban Moctezuma y Slim

